



Universidad del Sureste  
Campus Comitán de Domínguez  
Licenciatura en Medicina Humana



### RESUMEN HISTORICO

Jorge Ángel Mendoza Toledo  
Dr. Agenor Abarca Espinosa  
Medicina del trabajo  
Cuarto Semestre, Grupo: "C"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 1 de septiembre de

La medicina del trabajo, también conocida como medicina ocupacional, tiene una larga y rica historia que se remonta a la antigüedad. Desde la descripción de enfermedades ocupacionales en la medicina egipcia y griega hasta la creación de leyes y regulaciones que protegen la salud y la seguridad en el trabajo en la actualidad, la medicina del trabajo ha evolucionado significativamente a lo largo de los siglos. En la antigüedad, los médicos egipcios y griegos describieron enfermedades relacionadas con la exposición a sustancias tóxicas y la fatiga en el trabajo. El papiro de Ebers, que data de alrededor del 1550 a.C., describe enfermedades ocupacionales relacionadas con la minería y la exposición a sustancias tóxicas. Hipócrates, considerado uno de los padres de la medicina, también describió enfermedades relacionadas con la exposición a sustancias tóxicas y la fatiga en el trabajo. En la Edad Media y el Renacimiento, la medicina del trabajo comenzó a tomar forma como una disciplina médica distinta. El médico italiano Bernardino Ramazzini publicó en 1700 el libro "De Morbis Artificum Diatriba" (Enfermedades de los Trabajadores), considerado uno de los primeros tratados de medicina del trabajo. En este libro, Ramazzini describió las enfermedades y lesiones que afectaban a los trabajadores en diferentes ocupaciones, desde la minería hasta la agricultura. La Revolución Industrial trajo consigo nuevos riesgos ocupacionales, como la exposición a sustancias químicas y la maquinaria pesada. En el siglo XIX, la medicina del trabajo comenzó a enfocarse en la prevención de enfermedades y lesiones ocupacionales. En Inglaterra, se aprobó la Ley de Fábricas en 1833, que establecía regulaciones para la seguridad y la salud en el trabajo. En el siglo XX, la medicina del trabajo continuó evolucionando y expandiéndose. La creación de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) en 1919 marcó un hito importante en la protección de la salud y la seguridad en el trabajo a nivel global. La OIT ha trabajado para establecer normas y regulaciones para la protección de los trabajadores en todo el mundo. En la segunda mitad del siglo XX, la medicina del trabajo se benefició de los avances tecnológicos en áreas como la vigilancia de la salud, la evaluación de riesgos y la intervención en casos de emergencia. La medicina del trabajo también se enfocó en la prevención de enfermedades y lesiones ocupacionales, así como en la promoción de la salud y el bienestar en el trabajo. En la actualidad, la medicina del trabajo es una disciplina médica que se enfoca en la protección de la salud y la seguridad de los trabajadores en todo el mundo. La medicina del trabajo se beneficia de los avances tecnológicos y científicos para prevenir y tratar enfermedades y lesiones ocupacionales. La legislación y las regulaciones que protegen la salud y la seguridad en el trabajo son fundamentales para garantizar la protección de los trabajadores. La medicina del trabajo también se enfoca en la promoción de la salud y el bienestar en el trabajo. Los programas de salud ocupacional y los servicios de medicina del trabajo trabajan para prevenir enfermedades y lesiones ocupacionales, así como para promover la salud y el bienestar de los trabajadores. La medicina del trabajo es una disciplina médica que requiere una comprensión profunda de los riesgos ocupacionales y las medidas de prevención y control.

Algunos de los logros importantes en la historia de la medicina del trabajo incluyen:

- La creación de la OIT y la establecimiento de normas y regulaciones para la protección de los trabajadores en todo el mundo.
- El desarrollo de programas de salud ocupacional y servicios de medicina del trabajo para prevenir enfermedades y lesiones ocupacionales.
- La implementación de medidas de prevención y control para reducir los riesgos ocupacionales.
- La promoción de la salud y el bienestar en el trabajo a través de programas de educación y capacitación.

En resumen, la medicina del trabajo ha evolucionado significativamente a lo largo de la historia, desde la descripción de enfermedades ocupacionales en la antigüedad hasta la creación de leyes y regulaciones que protegen la salud y la seguridad en el trabajo en la actualidad. La medicina del trabajo es una disciplina médica que se enfoca en la protección de la salud y la seguridad de los trabajadores en todo el mundo, y su importancia es fundamental para garantizar la salud y el bienestar de los trabajadores.

\*Importancia de la Medicina del Trabajo\*

La medicina del trabajo es fundamental para la protección de la salud y la seguridad de los trabajadores en todo el mundo. Algunos de los beneficios de la medicina del trabajo incluyen:

- La prevención de enfermedades y lesiones ocupacionales.
  - La promoción de la salud y el bienestar en el trabajo.
  - La reducción de los costos asociados con las enfermedades y lesiones ocupacionales.
  - La mejora de la productividad y la eficiencia en el trabajo.
- En conclusión, la medicina del trabajo es una disciplina médica que se enfoca en la protección de la salud y la seguridad de los trabajadores en todo el mundo.